



**Allmächtiger Gott,  
du hast den seligen Nonius,  
nachdem er die Waffen dieser Welt abgelegt hatte,  
zur Nachfolge Christi unter dem Schutz der Jungfrau Maria gerufen.  
Gib uns auf die Fürsprache unseres Ordensbruders die Kraft,  
eher auf Erfolg und Ansehen zu verzichten, als dich zu verlieren.  
Darum bitten wir durch Jesus Christus. Amen.**

**1. April**

**Sel. Nonius Alvares Pereira**  
**Ordensprior**

**\* 24.07.1360 (bei Santarem)**

**† 01.04.1431 (Lissabon)**

Nonius Alvares Pereira wurde am 24. Juli 1360 bei Santarem geboren. Als Oberbefehlshaber der portugiesischen Armee erstritt er in der Schlacht von Aljubarrota 1385 die Unabhängigkeit Portugals und wurde zum Freiheitshelden für sein Land. Eigentlich war der Gegner Kastilien den Portugiesen zahlenmäßig und in der Ausrüstung überlegen, dennoch gelang es Dank des militärisch-taktischen Genies von Nuno Álvares Pereira, Kastilien zu schlagen. Er galt als ein unerschrockener Ritter und Prior des Ordens.

1423 trat er in das von ihm gestiftete Kloster des Karmeliterordens in Lissabon ein. Dort verrichtete er die einfachsten Arbeiten und führte ein Leben der Buße und des Gebetes, das von tiefer Verehrung der Gottesmutter geprägt war. Er starb am 1. April 1431, einem Ostersonntag

Die Waffen, die wir bei unserem Feldzug einsetzen, sind nicht irdisch, aber sie haben durch Gott die Macht, alles Denken gefangen zu nehmen, so dass es Christus gehorcht.  
(2. Kor 10, 4a-5b; Eröffnungsvers des Gedenktages)

(aus: verschiedenen Internetquellen, dem Messbuch des Ordens, gem. Dekret des Großmeisters vom 19. November 1996 sowie dem *Manuale, Handreichung des Deutschen Subpriorats des Heiligen Michael im Souveränen Malteser Ritterorden*, Kevelaer 2005, S. 109)